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Sehr geehrte Frau Präsidentin! 
 
 
Die Abgeordneten zum Nationalrat Mag. Steinhauser, Freundinnen und Freunde 

haben am 27. Mai 2014 unter der Nr. 1640/J an mich eine schriftliche parlamentari-

sche Anfrage betreffend „Berateraufträge und sonstige externe Aufträge im Jahr 

2013 des BMKK“ gerichtet. 

 

Diese Anfrage beantworte ich wie folgt: 

 

Zu den Fragen 1 bis 3 sowie 6 und 7: 

 Mit welchen Beratungsunternehmen oder externen BeraterInnen wurden im Jahr 
2013 in Ihrem Vollzugs- und Zuständigkeitsbereich durch Sie, Ihrem Ministerbüro, 
allfälligen AmtsvorgängerInnen bzw. Ihr Ressort und allfälligen nachgeordneten 
Dienststellen (inkl. persönliche, strategische, Kommunikations- und Medienbe-
ratung) Verträge abgeschlossen?  

 Was waren die konkreten Aufträge und Dienstleistungen der einzelnen Verträge 
bzw. worin besteht der konkrete Inhalt der Verträge mit den zu Frage 1. genann-
ten Unternehmen oder Personen? 

 Aus welchem Grund wurden im Einzelfall in dem unter Frage 1 genannten Zeit-
raum externe BeraterInnen hinzugezogen bzw. Expertisen bzw. Dienstleistungs-
verträge in Auftrag gegeben und nicht hausinterne Beamte mit der Aufgabe be-
traut? 

 Wie hoch waren die Kosten für die in Frage 1 genannten Beratungsaufträge und 
Expertisen im Einzelnen und in Summe im Jahr 2013? 

 Welche dieser Verträge wurden über eine Ausschreibung und welche über die 
Einholung von Vergleichsangeboten vergeben? 
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Eingangs ist festzustellen, dass es kein „BMKK“ gibt, sondern in der Parlamentari-

schen Anfrage jener Vollzugsbereich des Bundeskanzleramtes angesprochen ist, mit 

dessen Wahrnehmung ich betraut bin.  

Zu den Fragen verweise ich auf die Beantwortung der parlamentarischen Anfrage 

Nr. 930/J. 

 

Zu den Fragen 4 und 5: 

 Wurden in Ihrem Vollzugs- und Zuständigkeitsbereich im Jahr 2013 Beratungs-
verträge unmittelbar mit Personen oder Unternehmen an den Personen beteiligt 
sind (mindestens 25%), die ehemalige (oder karenzierte) Kabinettsmitarbeiter-
Innen oder BeamtInnen ihres Ressorts waren, abgeschlossen? 

 Wenn ja, wie viele Verträge waren das und mit wem in welcher Höhe? 
 

Es wurden keine diesbezüglichen Verträge abgeschlossen. 

 

Zu den Frage 8 bis 10: 

 Welche Studien, Untersuchungen und sonstige Aufträge mit wissenschaftlichem 
oder Forschungshintergrund (unter Anführung des Auftragsinhalts sowie der Ziel-
setzung sowie den festgelegten Zeitpunkt der Fertigstellung) wurden durch Ihr 
Ressort im Jahr 2013 an wen vergeben? 

 Was waren die konkreten Aufträge dieser Studien, Untersuchungen und sonsti-
gen Aufträge? 

 Wie hoch waren die Kosten für diese Aufträge 2013 im Einzelnen? 
 

Zu den Fragen verweise ich auf die Beantwortung der parlamentarischen Anfrage 

Nr. 930/J. 

 

Zu Frage 11: 

 Mit welchen Beratungsunternehmen, externen BeraterInnen oder Auftragnehmer-
Innen im Zusammenhang mit der Erstellung wissenschaftlicher Studien oder 
sonstiger Aufträge mit wissenschaftlichem Hintergrund bestehen zum Zeitpunkt 
der Anfragebeantwortung aufrechte Vertragsverhältnisse? 

 

Der in der parlamentarischen Anfrage Nr. 930/J vom 28. Februar 2014 angeführte 

Vertrag mit Mag. Sylvia Amann (inforelais) zur Beratung im Rahmen der Verhand-

lungen zu den EU-Regionalförderprogrammen 2014-2020 und deren Umsetzung in 

Österreich war bis Ende Februar 2014 aufrecht. 

Ein Nachfolgevertrag wurde am 22. Mai 2014 abgeschlossen.  
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Zu den Fragen 12 bis 14: 

 Hat Ihr Ressort 2013 Verträge mit KabinettsmitarbeiterInnen, die seit 2006 in 
Ihrem Ressort tätig waren bzw. karenziert oder ausgeschieden sind, oder Unter-
nehmen, in denen diese verantwortlich tätig waren, abgeschlossen? 

 Wenn ja, mit welchen MitarbeiterInnen, für welche Zeiträume und mit welcher 
konkreten Bezeichnung des Auftrags bzw. der Dienstleistung? 

 Wie hoch waren die jeweiligen Kosten (einzeln aufgeschlüsselt) dafür? 
 

Es wurden keine diesbezüglichen Verträge abgeschlossen. 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

Dr. OSTERMAYER 
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